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Betreff: Anfrage der SPD-Fraktion vom 16.09.2024 zum Thema:
"Auslastung Bismarckhöhe"

Anfrage:

Sehr geehrte Frau Saß,

die Bismarckhöhe stellt ein bedeutendes kulturelles Zentrum in Werder (Havel) dar. 
Auf dem Gelände und in den Räumlichkeiten dieses historischen Ortes finden 
regelmäßig vielfältige Veranstaltungen statt, die das kulturelle Leben unserer Stadt 
bereichern. lm Rahmen eines Treffens aller demokratischen Fraktionen am 23. 
Januar 2023 wurde ein breiter Konsens darüber erzielt, dass die Bismarckhöhe als 
kultureller Veranstaltungsort langfristig erhalten bleiben soll.
Vor diesem Hintergrund möchte ich Sie bitten, uns zu den folgenden 
Fragestellungen Auskunft zu geben:

1. Wie häufig und an welche Nutzer wurde die Bismarckhöhe inklusive 
Außenanlagen in den Jahren 2022, 2023 und 2024 für kulturelle 
Veranstaltungen vermietet bzw. zur Nutzung überlassen? Welche 
kulturellen Veranstaltungen sind für das Jahr 2024 noch geplant?

2. Wie häufig und an welche Nutzer wurde die Bismarckhöhe inklusive 
Außenanlagen in den Jahren 2022, 2023 und 2024 für politische 
Veranstaltungen vermietet bzw. zur Nutzung überlassen? Welche 
politischen Veranstaltungen sind für das Jahr 2024 noch geplant?

3. Wer ist für die Entscheidungen bezüglich der Vermietung oder anderweitigen 
Nutzung der Bismarckhöhe verantwortlich?

4. Welche Kosten und vertraglichen Bedingungen gelten für die Vermietung der 
Bismarckhöhe inklusive Außenanlagen für kulturelle sowie politische 
Veranstaltungen?

5. Wie stehen die Einnahmen der Stadt Werder (Havel) durch die Vermietung der 
Bismarckhöhe inklusive Außenanlagen im Verhältnis zu den jährlichen 
Betriebskosten?

lch danke lhnen im Voraus für Ihre Mühe und freue mich auf lhre Rückmeldung.

Mit freundlichen Grüßen, 
Anika Lorentz



 
 

SPD-Fraktion 
in der Stadtverordnetenversammlung Werder (Havel) 

Fraktionsvorsitzende: Anika Lorentz | Jahnufer 26 | 14542 Werder (Havel)  
Mail: anika@lorentz-werder.de | Mobil: 0173-1713953 

 
An  
Frau Manuela Saß 
- Bürgermeisterin -  
Eisenbahnstraße 13/14 
14542 Werder (Havel)  
 

Werder (Havel), den 16.09.2024 
 

 
Betreff: Anfrage zur Auslastung der Bismarckhöhe   

 
 
Sehr geehrte Frau Saß, 
 
die Bismarckhöhe stellt ein bedeutendes kulturelles Zentrum in Werder (Havel) dar. Auf dem 
Gelände und in den Räumlichkeiten dieses historischen Ortes finden regelmäßig vielfältige 
Veranstaltungen statt, die das kulturelle Leben unserer Stadt bereichern. Im Rahmen eines Treffens 
aller demokratischen Fraktionen am 23. Januar 2023 wurde ein breiter Konsens darüber erzielt, dass 
die Bismarckhöhe als kultureller Veranstaltungsort langfristig erhalten bleiben soll. 
Vor diesem Hintergrund möchte ich Sie bitten, uns zu den folgenden Fragestellungen Auskunft zu 
geben: 
 

1. Wie häufig und an welche Nutzer wurde die Bismarckhöhe inklusive Außenanlagen in den 
Jahren 2022, 2023 und 2024 für kulturelle Veranstaltungen vermietet bzw. zur Nutzung 
überlassen? Welche kulturellen Veranstaltungen sind für das Jahr 2024 noch geplant? 

2. Wie häufig und an welche Nutzer wurde die Bismarckhöhe inklusive Außenanlagen in den 
Jahren 2022, 2023 und 2024 für politische Veranstaltungen vermietet bzw. zur Nutzung 
überlassen? Welche politischen Veranstaltungen sind für das Jahr 2024 noch geplant? 

3. Wer ist für die Entscheidungen bezüglich der Vermietung oder anderweitigen Nutzung der 
Bismarckhöhe verantwortlich? 

4. Welche Kosten und vertraglichen Bedingungen gelten für die Vermietung der Bismarckhöhe 
inklusive Außenanlagen für kulturelle sowie politische Veranstaltungen? 

5. Wie stehen die Einnahmen der Stadt Werder (Havel) durch die Vermietung der Bismarckhöhe 
inklusive Außenanlagen im Verhältnis zu den jährlichen Betriebskosten? 

 
Ich danke Ihnen im Voraus für Ihre Mühe und freue mich auf Ihre Rückmeldung. 
 
Mit freundlichen Grüßen, 
Anika Lorentz  
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